

La sanidad autonómica surgida de las elecciones de 2007

Entrevista a los Consejeros/as de Sanidad nombrados después de las elecciones

Cuestionario común de la entrevista solicitada a los/as Consejeros/as

1. Lo primero de todo en esta entrevista es que nuestros lectores, los lectores de la *Revista de Administración Sanitaria*, tengan un primer acceso a la persona, que establezcan un primer vínculo de complicidad que haga más fácil comprender lo que se dice cuando tratemos temas más arduos.

En este sentido nos interesaría conocer a grandes rasgos su currículum, y sobre todo aquellos aspectos de su trayectoria que, a su juicio, mayor incidencia van a tener en sus nuevas responsabilidades.

2. Siguiendo todavía en la tarea de situar a la persona en su dimensión más humana nos gustaría que

avanzase un poco más y situase esta nueva experiencia dentro de sus expectativas personales. Su actual responsabilidad incorpora dimensiones políticas y técnicas, esa dialéctica, esos roles, son objeto de controversia entre nuestros lectores en multitud de ocasiones.

Obviamente un Consejero de Sanidad es un cargo político en una parcela técnica, pero personalmente se considera más político... más técnico... ¿qué le lleva a ese posicionamiento?

Esta pregunta tiene que ver con la eterna duda de los administradores y gestores del Sistema Sanitario, nuestros clientes de la Revista, de los componentes políticos y técnicos de su trabajo.

3. Entrando ya en las cuestiones sanitarias lo primero que queremos preguntarle es ¿qué situación ha encontrado en la sanidad de su región y en la Consejería cuya titularidad ha asumido? ¿Qué tres principales bondades de la Consejería ha encontrado y que tres principales objetivos o prioridades a desarrollar se plantea?

4. Recientemente la *Revista de Administración Sanitaria* ha dedicado unas jornadas y está editando dos números monográficos sobre el tema de la Coordinación Sanitaria en España que consideramos uno de los temas no resueltos en nuestro Sistema Sanitario. ¿Cómo lo ve?

5. Enlazada con la pregunta anterior está el tema del Consejo Interterritorial, que desde hace ya algunos años es bastante inoperante, en nuestra opinión por culpa de todos y gracias a todos.

¿Cuál es su visión del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional Sanitario (CISNS)? Más concretamente ¿cómo valora su papel, sus aportaciones y su influencia en la definición de la agenda y la política sanitaria en nuestro país?

¿En su opinión el CISNS debe limitarse a ser un órgano consultivo (conocer, informar, proponer, etc.), o debe transformarse en un órgano superior de dirección política y ejecución de proyectos estratégicos de acuerdo con una agenda pactada en cada legislatura entre el Gobierno del Estado y las Comunidades Autónomas?

¿La existencia de una financiación específica y fondos de cohesión sostenidos para el desarrollo de los proyectos permitiría que el CISNS evolucionara hacia un perfil más ejecutivo?

6. También consecuencia de las dos preguntas anteriores es la de solicitarle su opinión sobre un posible Pacto social por la sanidad que permitiese salir del enfrentamiento ya crónico en nuestra área, y que puede dificultar la gestión y el buen hacer. ¿Estaría de acuerdo con el mismo? Aunque esté de acuerdo ¿lo considera factible? ¿Qué contenidos debería contemplar?

7. Hablemos de algunos temas concretos: los recursos humanos, uno de los grandes toros a lidiar siempre por un Consejero; déficit de pro-

fesionales, mesas de diálogo social, carrera profesional. ¿Es pronto o tiene ya algo que aportarnos?

8. La salud pública, otro de los grandes problemas o de los grandes triunfos que siempre tiene un político sanitario cerca de él. Llevamos varios años en que parece que las crisis y emergencias de salud pública casi han desaparecido, ignoramos si por buen hacer o por suerte. Ante una crisis o emergencia de salud pública el ritmo de los acontecimientos lo suelen marcar los medios de comunicación. ¿Podría valorarnos el papel de los medios de comunicación en nuestros quehaceres sanitarios y políticos?

9. La financiación del Sistema Sanitario, algo que aunque no les guste siempre tienen que acabar estudiándose los responsables sanitarios. ¿Cómo ve el actual sistema de financiación? ¿Volvería a los planteamientos de hace unos años como señalan algunos?

10. La última cuestión, que puede ser del tamaño que le parezca procedente, pues le ofrecemos las páginas de la RAS para que haga llegar al colectivo de nuestros lectores –administradores, gestores políticos y sanitarios en general– las respuestas a las preguntas que usted mismo considere y las reflexiones y mensajes que crea interesante efectuar en estos comienzos de legislatura.

